

Gérard Chesnel

Petite histoire de la tolérance
L'expérience des rois normands de Sicile

C'est un rappel opportun (et militant) du rôle extraordinaire joué par le Grand Comte Roger, d'abord, et Roger II, Roi de Sicile, ensuite, et, à un degré moindre, par Frédéric II de Hohenstaufen, qui parvinrent, en plein Moyen Âge, à faire cohabiter des Chrétiens, des Juifs et des Musulmans, des Grecs byzantins, des Lombards italiens, des Normands et des Arabes ou Berbères d'Afrique du Nord, restés en Sicile, après la conquête de Robert Guiscard et de son frère Roger de Hauteville, le futur Grand Comte.

L'ouvrage est militant en ce sens que l'auteur se saisit de cet exemple pour une transposition osée avec le contexte d'aujourd'hui. Les Normands de l'époque en sortent indiscutablement grandis, même si cette

cohabitation entre peuples et religions n'a pas duré plus de deux ou trois générations. Il n'empêche : l'aventure des Normands en Italie du Sud et en Sicile est exemplaire, certainement d'une importance aussi grande qu'avec la conquête de l'Angleterre, qui était concomitante.

Ce petit fascicule de quatre-vingts pages restitue l'essentiel de la chronologie de cette épopée extraordinaire qui reste un sommet dans l'histoire de la Sicile et de la Normandie

Gérard Chesnel

Petite histoire
de la tolérance

L'expérience des rois normands de Sicile

Les Impliqués
Éditeur